

あくわ



4月

No.254

脇本小学校を改築

社会教育費に一億四、三三五万円

昭和四十三年度阿久根市政の方向を決める定例市議会が三月十二日から二十八日まで開かれました。四十三年度の一般会計、特別会計予算、市税条例の一部改正、専決処分などを審議し、それぞれ原案どおり可決しました。

専決処分一件は、市道一
部廢止について、阿久根市
折口札松の上原太郎九郎線

一般会計のおもな内訳は

農業構造改善事業を促進

し、畑作の振興、肥育牛の

貸付金と生産牛の貸付資金

に対する利子補給など。

猪害による作物転換のた

めの春蚕振興、水資源の開

発保全、農業後継者育成費

金、農業近代化資金、農業

団体研修費などです。

そのほか、農道舗装工事

と漁場を造成、沿岸漁業の

振興、わかれ養殖助成、漁

業の近代化促進、アニ、マ

スの人工ふ化施設助成費な
どです。

そのほか、築いそおよび

学校建設費では、脇本小

危険校舎改築工事鉄

◇ ◇ ◇ ◇ ◇ ◇

第1回定例市議会



議案審議中の定例市議会

指導と者人家庭率仕の充実
などです。二〇一四万円
成人病予防対策、母子栄
養食支給助成などです。

◆土木費 四六八六万円
建設関係では、市道の整
備を促進、交通安全対策事
業などです。

そのほか、道路補修用砂
利および警戒標識購入、市
道新設改良工事、ガードレ
ール設置工事、道路用塗料
入（大川中央線）などです

また、石井出橋の新設工
事、鳴子橋、黒之浜橋の改
良工事費など予算に計上し
ました。

そのほか、大丸地区水路
火災防止の予防対策、消
防ホース購入、消防車購入
費、大蓮部落の可燃ポンプ
購入補助、各分団のホース
購入補助、防火水槽設置、
動力サインレン設置補助など
消防力をより充実するため
予算化しました。

そのほか、
◆教育費 一四三三五万円
明治百年を記念して奨学
基金を設置、青少年育成の
制度を拡充、児童が明るく
楽しく勉強できるよう危
険校舎の改築、生徒の体力
増進をはかるための室内体
操場の建設費、社会体育振
興のため体育館建設費など
がおもなものであります。

このことは、第一種一棟八
戸、第二種三棟十二戸が建
てられます。いずれも簡易
耐火造りです。

沖ワカメ解禁

表紙

沖ワカメの解禁につ
いて、阿久根市の名産
沖ワカメが三月二十二
日午前八時に解禁され
ました。

高島から小島、元之島沖
などの海底に茂り、作
柄は疊作で、連日ことど
も大人も網出でワカ
メ取りに大わらわです

この沖ワカメは十三
メートルくらいの竹ざ
おの先きに、針がねを
まげて取りつけ、箱メ
ガネでワカメのはえて
いるところをたしかめ
巻きつけて取つていま
す。

阿久根市は、沖ワカ
メをはじめ、磯ワカメ
二ヶ月早く取れる巻殖
ワカメと豊富です。

そのほか、本年度は
魚礁工事をはじめ、い
ええび、たこ、などの
増殖を計かり、沿岸漁
業振興を進めて行くこ
とにしています。

阿久根市は、南北四
〇数キロにおよぶ風光
めいびなところであり
ます。

それとともに沿岸漁
業も大いに期待され
また有望です。

人命尊重を基本として

市長の今年度の施政方針



(丹宗市長) 市政報告する

城格差の是正に努めるとともに、教育の振興、人命の尊重を基本として市政を推進してきましたが、今後におけるべき基調として努力してまいりたいと思つております。

農家所得向上

昨年はかつてない異常な干害にみまわれましたが、市民のたくましい努力によりまして復興しつつあることに深く敬意を表するとともに厚くお礼申しあげます。すでにご承知のとおり、今年は明治百年にあたり、國や県でも明治百年を回顧し、将来に希望を伸ばす契機とするため、記念事業が開催されることになつています。

青少年の育成

特に次の世代の青少年育成の転換としたいと思います。わたくしは、就任以来地

人間形成の重要なことは今まで申しあげるまでもないことですが、特に児童

生徒の学力、体力の向上に努めることとともに、奨学基金を設置して育英制度を強化し、健全な青少年の育成をはかりたいと思います。

なことであり、四年後の国民体育大会なども考慮しまして、体育館を建設したいと思います。

市民の体力づくりも大事なことであります。四年後の国民体育大会なども考慮しまして、体育館を建設したいと思います。

道路網の整備

また、交通事情は日に日にふくぞうし、交通事故も激増しつつあります。この事故防止のためにも

交通安全対策はもつとも緊要なことです。

道路網の整備をはかるとともに、関係機関とも緊密なる連携のもとに交通安全の実現に努めたいと思いま

す。

行政能率の向上は一に市民への福祉増進に直結する

ことであり、この向上のためにはじめに努めたいと思いま

す。

また、農業所得向上のためにも

農業の振興には特に重点的な施策を講じてきたので

ござりますが、新年度におきましても、現在までの甘

くための耕作振興対策を計画しています。

また、農業所得向上のためにも農業構造改善の早期

完成をはかり、後継者育成に努め、農業諸施設の整備を助成し、園芸、畜産の振興をはかりたいと思います。

いまま申しあげるまでもないことが、特に児童

改善をはかり、行政を高めたいと思います。

社会経済の激変で、地方公共団体の財政需要も急激に増大しつつあります。

いかにすれば最小の経費で最大の効果が得られるか

で最大の効果が得られるか

といつもりでございます。

そのほか、行政能率向上の点からも、わたくしはじめ、職員一体となって、自らの姿勢を正し、規律を厳正にして、市民の幸福と繁栄のために奉仕し、職責をはたして行きたいと思

います。

また、市役所の機構改革にしましても、最大に市民サービスの実があげられるよう努力して行きたいと思

います。

また、市役所の機構改革にしましても、最大に市民サービスの実があげられる

よう努力して行きたいと思

います。

わたくしをはじめ職員一同つねに勇気と自信をもつて迅速な市政を推進しまして市民の付託にお応え申し上げたいと思います。

（施政方針演説から）

精神の老化

長寿法にはいろいろな方法がある。いずれも、

長寿の秘訣につながるかも知れませんが、いく

らいろんな長寿法を試みても、自分自身の精神が若くなくては、効果は上

がらないと思います。

規律正しい生活、規律正しい食事も長寿法の一

つです。

しかし、これを実行する本人の気持ち

が、暗かたり、物事に対する関心が薄

いようでは、どんな長寿法をやってもだめだと思います。

長寿法を試みる以上は、何ごとに対し

ても好奇心がおう盛

で毎日はつらつと過ごす

ことです。

これは精神的な長寿法であつて、もっと大切のことです。

では精神的な長寿法はどんなことに気をつければよいかをあけてみましょう。

まず、自分がもつてい

る知的能力をふるに活用することです。

記憶力の減退などはた

えず努力して補うと

す。

次にできるだけ自分以

外の世界に関心を向け、

話題を多くする。新聞やラジオを通じて、社会の

動きに関心を向けること

です。自分のことばかり

こだわっていると神経質になります。

過去に目を向けること

で現在に生きること

とです。

家族とよく融和す

ること。年をとった

人にとつて家庭生活への適応は重要であ

り、がんこでわがま

り、まな性格はよくありません。

会話を身につける

こと聞きじょうず、話し

じょうずはみんなによる

ことです。

季節の話題



結婚記念樹（市民会館）

明治100年を記念して

めにも農業構造改善の早期完成をはかり、後継者育成に努め、農業諸施設の整備を助成し、園芸、畜産の振興をはかりたいと思います。

入学、進級、就職と新しい希望にあふれる四月

サクラ、ヤマブキ、タン
ボボ、ナデシコなどの花が
競つて咲く四月。

官庁や会社も新しい年度にはいり、農家も農忙期を

間近にひかえています。
ご家庭の主婦のかたがた
は、合理的な時間の配分を
考え、テキバキと物ごとを
始末していきましょう。

◆衣服の始末
天候にあわせて冬物の始末を始めましょう。冬物はよごれをそのままにしておくと、しみになつたり、虫にくわれたりかびがはえたりします。始末をしたら茶箱や洋服箱などにそれぞれ品名をつけ整理しておきましょう。

郵便に郵便番号を

封筒やはがきに赤いわく

郵政省では、毎年ふえる
郵便物をスムーズに処理し、
國民に安定したサービスを
提供するため、七月一日から
郵便物に郵便番号を記入
することになりました。

これによつて郵便審査員が
使って、自動読み取り区分
機の使用もでき、人手による
区分も簡率があがります。
これでなるべく安全で良
く、確実に届けることが可
能、市民のみなさんの期待
にこたえることになります。

郵便番号とは
郵便番号とは、日本全国の郵便局の配達受持区域を

◆衣服の始末
天候にあわせて冬物の始末を始めましょう。冬物はよごれをそのままにしておくと、しみになります。また、虫にくわれたりかびがはえたりします。
始末をしたら茶箱や洋服箱などにそれぞれ品名をつけ整理しておきましょう。
四月はまだまた風がおさまらないので、まだ洗濯は控えめです。

まりません。衣服がほこりをかかりますが、春着は色々が全般的に明るくなるせいかめたたないもので外出から帰つたら、いつもぶんブラシをかけて下さい。

なお、衣服ばかりではなく、頭髪もほこりぼくなりります。せめて三、四日に一度は洗髪をおすすめします。

ら三つ目まで赤いわくに、子番号は右側の小さいわ記入することになります。したがつて子番号のな地域でのものは左側小さいわくには何にも書きません。

ベン、万年筆、ボールペンなど、日常郵便のあてを書くのに用いるものなんでもかまいません。

インクの色は黒か青と書いてください。

かされた字、わくからみだした字、太くつぶれ字、まさらわしい字はまがいのもとです。

(同久根市大川局に出す合の例)

テンや障子にがえてやるよりも
とても喜ぶのです。
また、この四月の大仕事
は大そうじです。急を入れ
てじゅうぶんきれいにしま
しょう。

これから悩まされる方、
ハエ、ノミなどの予防には
この大そうじが重要な役目を
果たしてくれるのです。
そろそろ食中毒の季節にな
ります。過度などのや
便物の表面右上部に、アラ
ビア数字で横書きに書いて
ください。

弁当はよく気を付けてつくつてあげましょう。

幼児のハシカもこの季節によくかかります。早めにお医者にみてもらいましょう。うつかりすると、肺炎を併発し、とり返しのつかないことがあります。

四月にはいつから、急に冷えこむことがあります。こんなときカゼをひきやすいものです注意しましょう。



黙阿彌の文

阿久根名連の一つに黒之

訴のウニがあります。七日
来迎された皇太子に獻上さ
れました。

潮流の一つである黒之瀬戸がありここでとれたウニをと、開拓島原から指定され

これは黒之浜漁協婦人クラブが生産加工したもので
す。(ピンづめする婦人クラブ)

一般の書きかたの例
鹿児島県
阿久根市



ベニヤン

弁当はよく気を付けてつくつてあげましょう。

